



A LA MESA DEL CONGRESO

El diputado del **BLOQUE NACIONALISTA GALEGO (BNG)**, Néstor Rego Candamil, adscrito al **GRUPO PARLAMENTAR MIXTO**, al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso, formula las siguientes **preguntas dirigidas al Gobierno para su respuesta por escrito relativas a la actual situación de la planta de Alcoa en A Mariña y para garantizar el mantenimiento de la actividad y la continuidad en el empleo.**

En diciembre de 2021, Alcoa firmó un acuerdo con los representantes de los trabajadores, tras meses de movilizaciones, que implicaron el cese temporal de la producción con la condición de mantener todos los puestos de trabajo al reanudarse la actividad dos años después, lo que estaba previsto inicialmente para enero de 2024, además del compromiso de realizar mejoras e inversiones que garantizaran la viabilidad y continuidad de la actividad en la planta, en concreto la construcción del nuevo horno de ánodos. Posteriormente, a principios de 2023, Alcoa propuso aumentar los plazos para la puesta en marcha, un proceso de reanudación que actualmente está en marcha.

A principios de 2025, el Ministerio de Industria y Turismo, junto con la Xunta de Galicia, Alcoa e IGNIS firmaron un Memorándum de Entendimiento, MoU por sus siglas en inglés, en el que se comprometían a colaborar para «lograr la estabilidad de las operaciones» en la planta de aluminio de San Cibrao, priorizando la reactivación de las instalaciones de aluminio, además de agilizar las autorizaciones de proyectos de energías renovables para «lograr unos costes competitivos» y aumentar las ayudas para las emisiones de CO₂.

Sin embargo, el Memorándum completo no se hizo público, ni siquiera se compartió con el Comité de Empresa, por lo que resulta necesario exigir mayor transparencia y que se dé a



conocer su contenido íntegro, máxime cuando algunas de las cláusulas divulgadas parecen no respetar los compromisos alcanzados con los trabajadores y trabajadoras en relación con las inversiones pendientes, principalmente la construcción del horno de ánodos.

Así, el Ministerio de Industria parece apostar por facilitar una salida a la crisis de acuerdo con la empresa, pero abandonando a los trabajadores y sin garantizar la continuidad de la actividad productiva. Esta situación podría derivar en una desindustrialización similar a la ya vivida en Alcoa A Coruña y Alcoa Avilés, con el cierre definitivo de las instalaciones. Por tanto, resulta imprescindible que el Gobierno del Estado y la Xunta de Galicia, administraciones firmantes de dicho memorándum, exijan el cumplimiento del acuerdo firmado con el Comité de Empresa y que se lleven a cabo todas las actuaciones e inversiones comprometidas.

Por lo que respecta al suministro de energía, cabe recordar que ya existen, en estos momentos, soluciones viables para garantizarlo hasta que se materialicen los PPA previstos. De hecho, según los datos más recientes, del total de la producción eléctrica gallega, más del 40% de la energía generada en Galicia se «exporta» a otras comunidades, lo que demuestra que hay suficiente energía disponible para garantizar la continuidad de la actividad.

Así pues, en el momento actual, las autoridades públicas, especialmente el Gobierno del Estado a través del Ministerio de Industria, deben rectificar y dar todo su apoyo a las peticiones de los trabajadores y trabajadoras, es decir, exigir a Alcoa que cumpla los compromisos adquiridos, garantizando las inversiones necesarias para la viabilidad de la fábrica. En ese sentido, cabe la posibilidad de que el Ministerio explore mecanismos alternativos de financiación, como por ejemplo, conceder créditos reembolsables, que aseguren que la empresa realice las mejoras e inversiones comprometidas.

Asimismo, es necesario que cualquier acuerdo alcanzado con la empresa incluya a los



trabajadores y trabajadoras de empresas auxiliares, garantizando así la protección del empleo hasta diciembre de 2026, fecha hasta la que Alcoa asegura mantener el empleo directo.

Por último, conviene recordar que, en caso necesario, la SEPI debe estar preparada para intervenir en la empresa y asegurar la continuidad de la actividad industrial, evitando que se repita la situación vivida en otras plantas de Alcoa. En última instancia, el Gobierno debe actuar con determinación y priorizar los intereses de la industria y de todos los trabajadores.

Por los motivos expuestos, el BNG formula las siguientes preguntas escritas dirigidas al Gobierno:

1. ¿El Ministerio de Industria y Turismo hará público el contenido completo del Memorándum de Entendimiento firmado conjuntamente con la Xunta da Galicia, Alcoa e IGNIS?
2. ¿Exigirá el Ministerio a ALCOA que cumpla el acuerdo firmado con la representación de los trabajadores y las trabajadoras y realice las inversiones comprometidas, en particular la construcción del horno de ánodos, que garantizaría la viabilidad de la actividad industrial y la continuidad de los puestos de trabajo en la planta?
3. ¿Adoptarán medidas de apoyo económico como créditos reembolsables del ICO u otra fuente similar de financiación pública que permitan iniciar cuanto antes las



mejoras necesarias y la construcción del horno de ánodos?

4. ¿Adoptarán aquellas medidas que permitan prorrogar en el tiempo la garantía del acuerdo firmado para el mantenimiento de los puestos de trabajo del personal de las empresas auxiliares?

5. ¿Garantizarán el suministro energético mediante soluciones viables hasta que se materialicen los PPA previstos?

6. ¿Mantendrán la previsión de una posible intervención pública de la SEPI en caso de que el incumplimiento del acuerdo ponga en riesgo la viabilidad de la planta de ALCOA en San Cibrao con vistas a mantener la actividad industrial y los puestos de trabajo?

Madrid, a 19 de abril de 2025

Néstor REGO CANDAMIL

Diputado del BNG en el Congreso



CONGRESO DE
LOS DIPUTADOS





CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

19 ABR. 2025 20:07:42

Entrada **65660**

Pregunta sobre a situación da planta de Alcoa na Mariña e para
o mantemento da actividade industrial

Competencia	Otros Expedientes
Tipo Expediente	300-Escrito en lengua española distinta del castellano, oficial en Comunidad Autónoma (art. 92.1)

Fdo.: Néstor REGO CANDAMIL
Diputado



Á MESA DO CONGRESO

O deputado do **BLOQUE NACIONALISTA GALEGO (BNG)**, Néstor Rego Candamil, adscrito ao GRUPO PARLAMENTAR MIXTO, ao abeiro do establecido no artigo 185 e seguintes do Regulamento do Congreso, formula as seguintes **preguntas dirixidas ao Goberno para a súa resposta escrita relativas á actual situación da planta de Alcoa na Mariña e para garantir o mantemento da actividade e a continuidade no emprego.**

En decembro de 2021 Alcoa asinaba un acordo cos representantes dos traballadores e traballadoras, despois de meses de mobilizacións, que implicaba o cesamento da produción temporalmente coa condición de manter todos os empregos cando se reiniciase a actividade dous anos despois -prevista inicialmente para xaneiro de 2024-, ademais do compromiso de realizar melloras e investimentos que garantisen a viabilidade e continuidade da actividade na planta, especialmente, a construción do novo forno de ánodos. Posteriormente, a comezos do 2023, Alcoa propuxo incrementar os prazos para o arranque, proceso de reinicio que se está a desenvolver na actualidade.

A comezos de 2025 o Ministerio de Industria e Turismo xunto coa Xunta da Galiza, Alcoa e IGNIS asinaban un Memorando de Entendemento -MoU segundo as súas siglas en inglés- en que se comprometían a colaborar para “lograr a estabilidade das operacións” na planta de aluminio en San Cibrao, priorizando a reactivación das instalacións de aluminio, ademais de axilizar as autorizacións de proxectos de enerxía renovábel para “lograr custos competitivos” e incrementar as axudas ás emisións de CO2.

Porén, o Memorando ao completo non foi feito público, nin sequera se compartiu co Comité de Empresa, polo que é preciso reclamar maior transparencia e exixir que se dea a coñecer o seu contido íntegro, máis, cando algunhas das cláusulas





divulgadas parecen non respectar os compromisos alcanzados cos traballadores e traballadoras en relación aos investimentos pendentes, principalmente, a construción do forno de ánodos.

Así, o Ministerio de Industria parece amparar que se facilite unha saída da crise de acordo coa empresa, mais abandonando os traballadores e sen garantir a continuidade da actividade produtiva. Esta situación podería desembocar nunha desindustrialización semellante á xa vivida en Alcoa A Coruña e Alcoa Avilés, co fechamento definitivo das instalacións. Así pois, é imprescindible que desde o Goberno do Estado e a Xunta de Galiza, administracións asinantes dese memorando, se exixa o cumprimento do acordo asinado co Comité de Empresa e que se desenvolvan todas as actuacións e investimentos comprometidos.

No referido á subministración de enerxía, debe lembrarse que existen xa, neste momento, solucións viábeis para garantir mentres non se materialicen as PPAs previstas, de facto, segundo os datos máis recentes, sobre o total da produción eléctrica galega, máis de 40% da enerxía xerada na Galiza é “exportada” a outras comunidades, polo que se demostra que hai enerxía suficiente dispoñíbel para asegurar a continuidade da actividade.

Por tanto, no momento actual as autoridades públicas, especialmente o Goberno do Estado a través do Ministerio de Industria, debe rectificar e dar o seu apoio total ás demandas dos traballadores e traballadoras, é dicir, exixir a Alcoa que cumpra cos compromisos adquiridos, garantindo os investimentos necesarios para a viabilidade da fábrica. Neste sentido, é posíbel explorar por parte do Ministerio de mecanismos de financiamento alternativos, como por exemplo, a concesión de créditos reembolsábeis, que aseguren que a empresa realice as melloras e investimentos comprometidos.

Así mesmo, é necesario que calquera acordo ao que se chegue coa empresa inclúa aos traballadores e traballadoras das empresas auxiliares, garantindo a protección ao emprego até decembro de 2026, data até a que Alcoa asegura manter o emprego directo.



Por último, cabe lembrar que, se fose necesario, a SEPI debe estar preparada para intervir a empresa e asegurar a continuidade da actividade industrial, garantindo que non se repita a situación vivida noutras plantas de Alcoa. En definitiva, o Goberno debe actuar con determinación e priorizar os intereses da industria e do conxunto dos traballadores e traballadoras.

Polos motivos expostos, o BNG formula as seguintes preguntas escritas dirixidas ao Goberno:

1. Fará público o Ministerio de Industria e Turismo o contido íntegro do Memorando de Entendemento asinado conxuntamente coa Xunta da Galiza, Alcoa e IGNIS?
2. Exixirá o Ministerio a ALCOA o cumprimento do acordo asinado coa representación dos traballadores e traballadoras e realizar os investimentos comprometidos, singularmente, a construción do forno de ánodos, que garantirán a viabilidade da actividade industrial e a continuidade dos postos de emprego na planta?
3. Adoptará medidas de apoio económico como poden ser créditos reembolsábeis do ICO ou outra fonte de financiamento público semellante que permita iniciar á maior brevidade as melloras necesarias e a construción do forno de ánodos?
4. Adoptará as medidas que permitan estender no tempo a garantía do acordo asinado para o mantemento dos postos de traballo para o persoal das empresas auxiliares?
5. Garantirá a subministración de enerxía mediante solucións viábeis mentres non se materialicen as PPA's previstas?
6. Manterá a previsión dunha posíbel intervención pública por parte da SEPI para o caso de que a falta de cumprimento do acordo poña en risco



a viabilidade da planta de ALCOA en San Cibrao para así manter a actividade industrial e os postos de traballo?

Madrid, a 19 de abril de 2025

Néstor Rego Candamil

Deputado do BNG no Congreso